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CADENA ONDA CERO 
PROGRAMA HERRERA EN LA ONDA 
FECHA 17-05-04 
HORA 16:1 
INVITADO JAIME MAYOR OREJA 

 
MINUTO PORTADA 
 DESARROLLO ENTREVISTA 
00:00:00 Carlos Herrera: Buenas tardes. Don Jaime Mayor es cabeza de lista del PP a 

las elecciones europeas, el vicesecretario general de su partido y está en un 
teléfono móvil en un sitio de cobertura un poco cochambrosa. No obstante…  
Jaime Mayor Oreja: Si quiere vuelvo a intentar llamar…  

00:00:00 Carlos Herrera: Si va a llamar desde el mismo sitio con el mismo teléfono lo 
único que hacemos es repetir la operación pero… ¿tiene usted algún teléfono 
fijo cerca? Se ha cortado. Algunas de las preguntas que me gustaría hacerle a 
don Jaime Mayor. Primero, qué le ha parecido que el presidente Rodríguez 
haya renunciado a que se firme en Madrid el acuerdo final europeo, que el 
señor Aznar ande por su periplo norteamericano y se entreviste con el 
presidente Bush en el momento de mayor desprestigio de la administración 
norteamericana. ¿Ayuda eso a su partido, no le ayuda, podría hacer lo mismo 
pero por teléfono? ¿Qué le parece al señor Mayor su oponente, el señor 
Borrell? ¿Qué le parece el nuevo Gobierno, en fin… esas otras preguntas…? 
(…)   

 Carlos Herrera: Don Jaime Mayor, buenas tardes, otra vez… 
Jaime Mayor Oreja: Buenas tardes…  

00:00:00 Carlos Herrera: Hombre, diferencia… ¿Ha cambiado usted de teléfono o de 
sitio?  
Jaime Mayor Oreja: He cambiado de inalámbrico a teléfono normal…  

00:00:00 Carlos Herrera: No hay nada como el fijo… 
Jaime Mayor Oreja: Sin duda, como siempre.  

00:00:00 Carlos Herrera: Eran dos preguntas que yo le hacía. Aquí tengo a Nicolás 
Redondo. Me da la impresión de que usted tiene tratos con él. Le conoce… 
Jaime Mayor Oreja: No sólo le conozco sino que le admiro y le quiero muchísimo 
porque sin duda ha sido, en un momento determinado, una persona capaz siempre 
de anteponer sus convicciones profundas a otras cuestiones y ha sido un hombre 
que conmigo… y lo hemos hecho junto…  “Tanto monta, monta tanto”… hemos 
hecho lo que yo creo que había que hacer siempre en el País Vasco que era 
presentar una alternativa desde la Constitución y desde la idea de España al 
nacionalismo. Que es la fórmula y que será la fórmula que se imponga al final en 
esas comunidades nacionalistas.  

00:00:00 Carlos Herrera: Yo le hacía dos preguntas a mis compañeros en lo que usted 
encontraba el teléfono y se las hago a usted con mucho gusto. Una de ellas es 
¿de verdad tiene importancia lo de la firma del Tratado en Madrid o en Roma o 
en donde sea? Y segundo, ¿tiene importancia que el presidente Aznar… les 
ayuda a ustedes… sabemos que está fuera de la política y puede hacer lo que 
le dé la gana… pero es el momento, el más ideal? ¿Usted le hubiera pedido, le 
ha aconsejado, que se quedara en casa?  
Jaime Mayor Oreja: Mire, yo… respecto a la segunda cuestión, ni le he pedido ni le 
he dejado de pedir. Creo que vivimos en España en un sistema de libertades y sólo 
faltaba que el señor Aznar no pudiese repetir aquí o en Estados Unidos lo que 
siempre ha dicho… porque si dijese en Estados Unidos lo contrario que ha dicho 
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aquí pues me parecería mal… pero es que en el fondo el señor Aznar es muy libre 
de hacer lo que crea conveniente y es una persona que en estos momentos no está 
en la política activa española y es una persona a la que no se le puede limitar su 
derecho de expresión, de libertad… Y yo creo exactamente que algunos están, en 
mi opinión, sobredimensionando lo que está haciendo el señor Aznar. Y respecto e 
la primera cuestión, lo que yo le digo es que yo no lo hubiese hecho. Yo creo que 
las víctimas se merecen, y más si lo dice el Parlamento Europeo, que Madrid sea el 
lugar donde se firme la Constitución Europea. Puede haber razones para cambiar 
Madrid pro Roma pero lo que hay que hacer es atreverse a decir la verdad… Lo que 
no cabe en ese terreno es no decir la verdad… Decir que los terroristas no pueden 
cambiar las agendas de los políticos… Es que eso lo he escuchado del 
nacionalismo vasco muchísimas veces cada vez que pedíamos que se 
interrumpiese un pleno para acordarnos de las víctimas, siempre me decían lo 
mismo, que hay que esperar a no cambiar la agenda para que los terroristas no se 
salgan con la suya. Lo tengo demasiado conocido ese argumento y no es verdad. 
Otra cosa es que a mí me gustaría que el señor Zapatero nos explicara las razones 
por las que ha cambiado Roma por Madrid para la firma de la Constitución Europea. 
No lo sabemos. No lo sé… y lo desconozco en estos momentos.  

00:00:00 Carlos Herrera: ¿Es tan diferente la forma de enfocar la nueva Constitución 
Europea y las consecuencias del Tratado de Niza la que tiene el Gobierno del 
presidente Rodríguez con la que tenía el Gobierno del presidente Aznar?  
Jaime Mayor Oreja: No lo sé. Porque yo tampoco sé cuál es la fórmula final que van 
a negociar y van a poder obtener en esa firma de la Constitución Europea de 
acuerdo con lo que signifique la última reunión del Consejo de Ministros. Yo creo 
que hay una visión de España distinta. Más que una visión de las instituciones 
europeas, hay una visión de España distinta. Nosotros decimos que la fortaleza de 
España, el prestigio de España, no se hace en la concesión ni en la cesión, se hace 
en la confianza en las sociedad española. Se hace confiando lo que hemos hecho 
los españoles juntos, estos años. Diciendo que los cinco millones de empleos… nos 
dan sin duda una especial fortaleza. Lo que significa que el prestigio de España es 
al final la fuente de las fortalezas. Y las fortalezas nunca son de un Gobierno o 
individuales. Es la suma de los esfuerzos de muchos Gobiernos. A mí me parece 
mal que habiendo conseguido el presidente Aznar un peso específico de España, 
por obsesión, por una exagerada precipitación para separarse de las posiciones del 
anterior Gobierno… al final dilapides todo ese esfuerzo que ha hecho España en 
una negociación en un momento difícil en la UE. Por eso a mí me parece que es un 
error de planteamiento. Por separarse del PP, debilitas la posición de España en la 
negociación. Al final para que, en el mejor de los casos, obtengas la misma fórmula 
o parecida en lo que significa peso específico de España en la UE.   

00:00:00 Carlos Herrera: Su oponente Borrell dice que ese tratado, en las condiciones 
en que estaba firmado, no era tan bueno para España y que lo que es mejor 
para España es estar alineados con Francia y Alemania en el grueso de la 
futura Constitución, no crear otro tipo de alternativas. 
Jaime Mayor Oreja: Le vuelvo a repetir. No hay ejes que sustituyan la fortaleza de 
una nación. España tiene la fortaleza que tiene. Y eso es sin duda el principal 
instrumento de presencia de España en la UE. El eje francoalemán no sé lo que es, 
porque eso es más la nostalgia del pasado… y el eje francoalemán a veces ha 
funcionado y a veces no ha funcionado… Y hoy más bien es un eje de socorros 
mutuos entre franceses y alemanes porque tienen problemas internos. Y porque 
crecen mucho menos económicamente que España. Los dos. Y eso no es complejo 
de inferioridad ni de superioridad. Es comprender que una posición tiene prestigio y 
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tiene fortaleza cuando realmente la sociedad a la que representa tiene entidad y 
fortaleza. Y en estos momentos, nada puede sustituir al prestigio, fruto de la 
sociedad española, del avance de la sociedad española de estos años en la UE.  

00:00:00 Carlos Herrera: ¿Alguna pregunta para el señor Mayor…? 
00:00:00 Pregunta: Sí, yo le preguntaría, volviendo otra vez a Niza, si la carta de 

derechos fundamentales que se aprobó en Niza, y no con carácter obligatorio 
para Europa, es partidario de seguir incluyéndolo en la Constitución.  
Jaime Mayor Oreja: Absolutamente. Entre otras cosas porque la iniciativa fue de un 
miembro del PP español, que es una persona que me acompaña en la lista, Iñigo 
Méndez de Vigo que, con Ana Palacio, era las dos únicas personas que formaban 
parte del presidium que en el seno de la Comisión redactaron la Constitución 
Europea. A nosotros, nos parece que esa inclusión es absolutamente acertada y 
nos parece que el conjunto de la Constitución Europea, sin ánimo de magnificarla, 
sin ánimo de exageración, es un avance importante y relevante de lo que significa el 
futuro de la UE.  

00:00:00 Pregunta: A mí me gustaría preguntarle, don Jaime, por el carácter de estas 
elecciones. Hay poco ambiente prelectoral… es posible que sea por la 
saturación de las pasadas elecciones con todos los acontecimientos que 
conllevó. Se están interpretando estas elecciones como una reválida o una 
segunda vuelta de las pasadas elecciones. ¿A usted qué le parece todo eso?  
Jaime Mayor Oreja: Las cosas son como son. Yo creo que en política no se pueden 
poner puertas al campo. Yo creo que los españoles cada uno de ellos va a votar de 
acuerdo con unas ideas. Hay gente que lo votará de acuerdo con que es una 
reválida, una segunda vuelta… Yo creo que deben ser unas elecciones generales, 
muy políticas, y unas elecciones que, en mi opinión, deben servir en nuestro caso 
para confirmar que ha habido ocho años de gobierno que, con todas las limitaciones 
que se quiera, han sido ocho años buenos para España. Y yo lo que quiero es que 
esa gente que ha votado al PP estén orgullosas del PP, que piensen que estos 
ocho años han sido buenos para España. Y hay otros que evidentemente parece 
que en estos momentos Bagdad fuera la capital de Europa… sólo saben hablar de 
la guerra, de Irak… y parece que en estos momentos hay quienes están 
empeñados en distorsionar unas elecciones que, sin duda, son unas elecciones 
importantes para el futuro de España. Yo siempre creo que en las elecciones, el 
carácter, la definición de las mismas, cada español tiene su propia decisión y 
determinación. Y yo no diré ni una cosa ni otra. No desmentiré nada de lo que usted 
ha dicho. No sé si serán segunda vuelta o reválida… El PP, desde luego, no lo dirá. 
Pero está claro que cada español tiene que saber que en estas elecciones nos 
jugamos mucho en el futuro de España, en el futuro de la UE… y en que la realidad 
se imponga a la mentira, a la manipulación y la tragedia. España es una nación que 
sin duda tiene una realidad hoy. Yo lo que quiere es que esa realidad gane el 13 de 
junio y que la tragedia no sea el elemento inspirador, que la guerra no sea el 
elemento inspirador de la votación de los españoles sino que sea la realidad de hoy 
en España.  

00:00:00 Carlos Herrera: La pregunta que le haría Nicolás (Redondo) a Jaime Mayor, 
¿cuál sería? 
Nicolás Redondo: Yo sobre la campaña electoral pocas preguntas le puedo 
hacer. Están en una campaña… yo creo que después de la famosa boda la 
campaña adquirirá otro tono y el debate entre dos personajes como Jaime y el 
propio José Borrell le darán otro contenido a la campaña del que vemos 
ahora. Y espero que sea  un contenido en que la ciudadanía acabe votando… 
Yo, por lo tanto, ninguna pregunta. Desearle suerte aunque sabe que mi 
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predilección está en este caso con José Borrell.  
Jaime Mayor Oreja: Yo siempre creo que la regla siempre tiene sus excepciones y 
al final, en este caso, hoy la excepción es que no coincidimos Nicolás y yo… pero 
bueno,  yo creo que para eso tenemos la suerte de poder los dos tener convicciones 
muy profundas, por encima de todo, en España y en la democracia.  

00:00:00 Carlos Herrera: Señor Mayor, me alegro de saludarle. Gracias por todo.  
Jaime Mayor Oreja: Igualmente.  

00:00:00 Carlos Herrera: Un abrazo muy fuerte.  
REALIZADO POR J.A.C. 

 


